



# Blainville

*inspirante*

## **RAPPORT D'ACTIVITÉS**

**2018-2019**

**Conseil jeunesse de Blainville**

**UNE SENSIBILISATION DES BLAINVILLOIS AU PROCESSUS DÉMOCRATIQUE  
UN ACCÈS PRIVILÉGIÉ AUX ÉLUS ET AUX INFRASTRUCTURES DE BLAINVILLE  
UNE TRIBUNE POUR S'EXPRIMER SUR LE PLAN MUNICIPAL  
UN PROJET MOBILISATEUR POUR LES JEUNES  
DES DÉCOUVERTES SUR LE MILIEU DES COMMUNICATIONS  
UNE APPROCHE LUDIQUE SUR L'IMPORTANCE DU MESSAGE**

## L'importance du message

Cette année, les activités du Conseil jeunesse se sont déroulées sous un thème d'actualité : les communications.

Cette édition se veut une occasion unique pour les élèves de découvrir les infrastructures de la Ville et de participer à la création d'une vidéo mettant de l'avant l'aventure que représente le Conseil jeunesse.

Ce programme permet aux élèves du 3<sup>e</sup> cycle du primaire de se faire élire par leurs pairs et de vivre une expérience de groupe avec des élèves de l'ensemble des écoles primaires de Blainville.

# Rapport d'activités de la 13<sup>e</sup> édition

## Mot du maire

### Le Conseil jeunesse



Depuis 2006, le Conseil jeunesse est une instance qui permet à des élèves du troisième cycle du primaire de s'initier à la vie municipale à travers des activités à la fois ludiques et pédagogiques.

L'expérience s'est avérée fructueuse puisqu'elle a été renouvelée depuis ce temps et le moins que l'on puisse dire, c'est que la cohorte 2018-2019 est plus curieuse et plus engagée que jamais!

Cette année, le Conseil jeunesse est composé de vingt-deux participantes et participants provenant de sept écoles primaires et quatre districts du territoire de Blainville. Ceux-ci ont privilégié un thème bien de notre temps : les communications et l'importance du message. À ce titre, ils ont participé à un tour guidé de la ville et ils ont réalisé une vidéo promotionnelle à l'aide d'une ambassadrice de choix, Nada Khedidem, participante en 2010-2011.

De plus, le Conseil jeunesse a collaboré à la programmation des Cinébuzz en vacances, à la sélection des livres Coups de cœur et ses représentants ont pris la parole lors de différents événements. Bref, tout un mandat!

À toutes et à tous, un gros bravo pour votre engagement!

A handwritten signature in blue ink, which appears to read 'Richard Perreault'.

Richard Perreault

Maire de la Ville de Blainville

# Événements

## Participer à des événements municipaux



Dashley Fontaine-Garcia lors de son allocution dans le cadre de Ma première Galerie d'art

La participation au Conseil jeunesse permet aux représentants d'agir à titre de maître de cérémonie lors d'événements municipaux. À ce titre, dans le cadre de *Ma première Galerie d'art*, les jeunes ont pris la parole lors des vernissages. L'édition 2019 présentait quatre écoles primaires, offrant l'opportunité à certains représentants d'assumer ce rôle.

En plus de consolider les liens avec les élus, les représentants se positionnent auprès des élèves de leur école. Ces activités contribuent au rayonnement du programme du Conseil jeunesse.

Lors d'une séance de travail, les jeunes ont eu l'occasion de débattre entre eux sur différents sujets. Cela leur a permis de prendre position et d'apprendre à affirmer leur point de vue. Les jeunes ont aussi eu la chance de déterminer la commission dans laquelle ils voulaient s'impliquer pour le reste de l'aventure. Une commission est un comité de travail sur un sujet précis, par exemple la commission de la sécurité ou la commission de la culture.

Des représentants du Conseil jeunesse ont pris la parole lors de la finale régionale du concours *Blainville en chansons* (présentation et remise du prix coup de cœur), lors de la cérémonie du camp aspirants policiers de Blainville ainsi que lors du lancement de la série de spectacles *Les P'tits spectacles d'été*, pour ne nommer que ceux-là.



Mathéo Guay, maire du Conseil jeunesse à l'occasion de la Grande finale de Blainville en chansons

## Visiter des infrastructures municipales



Les membres du Conseil jeunesse en compagnie de Marie-Claude Collin et Michèle Murray, présidente et vice-présidente de la commission de la culture.

La visite des coulisses de l'hôtel de ville et du centre communautaire s'est déroulée en compagnie de Marie-Claude Collin et Michèle Murray, respectivement présidente et vice-présidente de la commission de la culture. Pour plusieurs jeunes, ce fut la découverte de l'existence d'un conseil municipal, du processus de prise de décision, du rôle que doit jouer un conseiller municipal et la découverte des divers districts municipaux formant le territoire blainvillois.

L'activité s'est terminée avec une prise de photo en prévision de la mosaïque remise par tradition à chacune des écoles. La photo officielle du Conseil jeunesse sera également affichée dans l'aire d'attente de la réception de l'hôtel de ville.

## Rencontrer les conseillers dans leur district



Les membres du Conseil jeunesse en compagnie de Serge Paquette conseiller et Nada Khedidem, animatrice.

Les rencontres de districts furent parmi les activités les plus appréciées des jeunes, car ils ont pu échanger avec les conseillers sur différentes sphères de la vie municipale. Une fois par mois, les conseillers offrent l'opportunité aux citoyens de les rencontrer dans les parcs des quartiers qu'ils représentent.

Préalablement, lors d'une séance de travail, les jeunes avaient préparé une liste de questions à poser aux conseillers dans le cadre de ces rencontres qui favorisent notamment la prise de position, les échanges et l'écoute des besoins des Blainvillois. Les questions portaient autant sur la vie scolaire, le travail d'un conseiller que sur les enjeux de sécurité et d'environnement.

Pendant le trajet en autobus, les jeunes conseillers ont pu en apprendre davantage sur les différents outils de communication qu'utilise la Ville de Blainville. Audrée Villemaire, agente aux communications, a su piquer la curiosité des jeunes en partageant ce qui arrive aux oriflammes dont la Ville ne se sert plus. En effet, la Ville les utilise pour en faire des outils promotionnels, notamment des sacs réutilisables. La visite s'est terminée à la bibliothèque Paul-Mercier où ils ont eu l'occasion de travailler sur la vidéo du Conseil jeunesse. Les jeunes avaient la tâche de déterminer les moments clés, qui selon eux, devaient faire partie de la vidéo promotionnelle.



Yohan St-Pierre, Zarick Huot, Olivier Laliberté et Antoine Garant

## Consultations auprès des pairs et prises de décisions



Les membres du Conseil Jeunesse en compagnie de Stéphanie Pitre technicienne en documentation et Nada Khedidem, animatrice

Les représentants ont procédé à la mise en commun des résultats obtenus dans le cadre des consultations dans les classes. Celles-ci portaient sur des suggestions de lecture, des idées de bricolages pour les Samedis créatifs et la sélection des films pour le programme Cinébuzz en vacances. Les jeunes sont donc amenés à échanger sur leurs différents choix et à prendre une décision collective. Dans un premier temps, la proposition des films et des bricolages est soumise à la division culturelle du Service des loisirs de la Ville de Blainville.

Dans un deuxième temps, chaque représentant est invité à présenter une suggestion de lecture qui sera diffusée dans la

section *Bibliothèque du Blainville en Couleurs*. Ayant le souci de s'adresser à l'ensemble des jeunes blainvillois, les représentants sélectionnent des livres selon le genre, le thème du livre et la clientèle visée.

## Procéder au vote et à la passation du pouvoir!

L'aventure du Conseil jeunesse permet aux jeunes conseillers de vivre le processus d'une élection par les pairs. Les participants intéressés ont prononcé une courte allocution après laquelle ils ont procédé au vote secret.

Mathéo Guay, de l'école des Semailles, a été nommé maire pour l'édition 2018-2019 du Conseil jeunesse. Mathéo s'est démarqué par son sens de l'humour lors de son discours et son leadership tout au long de l'aventure. Il a su capter l'attention et transmettre sa motivation à représenter ses collègues lors d'événements municipaux.



Mathéo Guay, maire du Conseil jeunesse

## Prendre la parole lors d'une séance extraordinaire



Lorissa Rodgers et Méliha Sahraoui

Dans une formule où chaque représentant expose un élément du bilan des activités menées, toutes et tous ont pris la parole lors de la séance extraordinaire. Les familles, les élus et les directions des écoles représentées ont été invités à la séance. Le lundi 3 juin 2019, près de 100 personnes se sont réunies pour assister à cette séance extraordinaire. Le maire jeunesse, Mathéo Guay, a procédé au tour de table des conseillers afin de leur permettre de s'exprimer sur l'expérience vécue.

Shandy Barrera Reano et Benjamin Charron ont recommandé la reconduction du Conseil jeunesse pour les prochaines années. Une mosaïque est remise à chacune des écoles participantes afin de reconnaître l'engagement des jeunes dans le projet.

Pour célébrer le travail accompli par les jeunes, les invités se sont rassemblés dans la salle du Conseil. Les jeunes ont signé le *Livre d'or* de Blainville et ont participé à une séance photo avec les élus.



Shandy Barrera Reano et Benjamin Charron en compagnie du maire Richard Perreault.

## Le Conseil jeunesse rayonne jusqu'en République dominicaine

Dashley Fontaine-Garcia s'est faite la fière ambassadrice de Blainville et du conseil jeunesse en République dominicaine.

Lors d'un récent voyage dans ce pays d'où est originaire sa maman, Dashley Fontaine-Garcia était porteuse de lettres signées par le maire de Blainville, Richard Perreault. Ces lettres s'adressaient à l'ambassadrice du Canada en République dominicaine, Mme Shauna Hemingway, et au maire de la Ville de Saint-Domingue Est, M. Alfredo Martinez. Ce dernier s'intéresse au conseil jeunesse et souhaite l'implanter dans sa municipalité.

Richard Perreault a assuré le maire de Saint-Domingue Est de la collaboration de la Ville de Blainville dans sa volonté d'importer le programme du conseil jeunesse.



## Félicitations aux représentants 2018-2019



1<sup>re</sup> rangée : Rita Khedidem (district 6 : Chante-Bois), Mélodie Charette (école des Ramilles), Zarick Huot (école de l'Aquarelle), Mathéo Guay (école des Semailles), Léa Latour (école de Fontainebleau), Benjamin Charron (district no 6 : Chante-Bois), Olivier Laliberté (district no 6 : Chante-Bois)

2<sup>e</sup> rangée : Nelly Gagnon (district no 7 : des Hirondelles), Lorissa Rodgers (école des Ramilles), Raphael Varin (école des Semailles), Myriem Ben Khemis (école Chante-Bois), Mackenzie Bowes (école Pierre-Elliott-Trudeau), Bianca McGuigan (école Pierre-Elliott-Trudeau), Dashley Fontaine-Garcia (école Chante-Bois), Mélila Sahraoui (école de l'Aquarelle), Marilou Lavergne (district no 6 : Chante-Bois), Vicky Champagne (école des Ramilles), Shandy Barrera Reano (école Notre-Dame-de-l'Assomption), Kimily Montreuil (école des Ramilles), Alexander Plantevin (District no 2 : de la Côte- Saint-Louis)

3<sup>e</sup> rangée : Patrick Marineau (district des Hirondelles), Guy Frigon (district du Plan-Bouchard), Stéphane Bertrand (district d'Alençon), Liza Poulin (district de Fontainebleau), Richard Perreault (maire de Blainville), Marie-Claude Collin (district du Blainvillier), Stéphane Dufour (district de la Côte-Saint-Louis), Jean-François Pinar (district Notre-Dame-de-l'Assomption), Michèle Murray (district de la Renaissance), Serge Paquette (district Saint-Rédempteur).